

Escrito por Alex Figueroa Cancel
Lunes, 13 de Marzo de 2017 18:46



(San Juan, 13 de marzo de 2017) Diversas organizaciones anticiparon que cada vez más ciudadanos se opondrán al plan de recortes que fue aprobado por la Junta de Supervisión Fiscal federal (JSF). Así lo dejaron ver cientos de empleados de la Universidad de Puerto Rico (UPR), líderes obreros y portavoces de diversos sectores, quienes salieron a las calles para demostrar su descontento.

“Se siente, se siente, el pueblo está presente”, era una de las frases que una de las líderes, gritaba mediante un parlante.

En medio de la votación que este lunes la Junta realizó sobre el Plan Fiscal del gobernador Rosselló, los inconformes dijeron que las estrategias que usarán, serán discutidas durante una reunión que ha sido convocada para el 18 de marzo en la sede de la Unión General de Trabajadores en Río Piedras.

“Allí vamos a trazar la ruta y acordar la agenda de combate de nuestro país”, expresó José “Tato” Rivera Santana, uno de los portavoces de la “Concertación en contra de la Junta de Control Fiscal”.

Rivera Santana se dirigía así a cientos de manifestantes que participaron en la protesta de hoy en la “Milla de Oro”, área con la que se le conoce al sector bancario, en Hato Rey.

Durante el trayecto, también se pudo ver la presencia de algunos medios de comunicación, que grababan y sacaban fotos del evento. Sin embargo, hay quienes también lo hacían de manera menos profesional, con sus celulares en la mano para no perderse los detalles.

Los manifestantes fueron convocados por el Sindicato de Empleados de la UPR, institución que enfrenta un recorte presupuestario de \$450 millones en tres años que se incluye en el Plan

Escrito por Alex Figueroa Cancel
Lunes, 13 de Marzo de 2017 18:46

Fiscal del gobierno, a sugerencias de la Junta.

"No solamente hemos venido para decir presente, sino para decirle a todo Puerto Rico y a la Junta de Control Fiscal que los movimientos de resistencia ya acabaron. Ahora es momento de combatir", expresó David Muñoz, presidente de la UPR.

El sol no agotó sus ánimos. Algunos llegaron bien protegidos con gorras, otros con gafas y otros tantos con sombrillas. Algunas banderas de Puerto Rico ondeaban al paso de los opositores.

"Naturalmente no queremos violencia, pero el gobierno y la Junta de Control Fiscal están estableciendo unas premisas cuyas consecuencias son totalmente desfavorables hacia el pueblo", agregó.

"Si a un familiar suyo, alguien lo pone en peligro de muerte, qué usted haría, se va a defender... pero una cosa es defenderse y otra tomar la ofensiva. Eso es lo que vamos a hacer con el movimiento obrero y civil. Aunque no sea de inmediato, las cosas van a empezar a cambiar", determinó.

Debido a que se iban uniendo cada vez más personas a la marcha, los accesos a los automovilistas fueron cerrados.

En este ambiente de confrontación hacia el plan de recortes aprobado por la Junta, el presidente de la Hermandad de Empleados Exentos No Docentes, José Torres, manifestó que la movilización "se redoblará".

"Hay que detener el país para que los grandes intereses sepan que los trabajadores no podemos seguir llevando la carga", sostuvo. "Hay que decirle a esa Junta y al gobierno que tienen que buscar otras alternativas, que esa deuda se tiene que auditar y que los servicios de salud no pueden reducirse al mínimo como lo están planteando", afirmó.

En la protesta también participó la alcaldesa de San Juan, Carmen Yulín Cruz, quien comentó que entre posibles acciones para mostrar la oposición está el establecer una "ruta en contra de la Junta" que recorra todos los municipios de la Isla; además de caminatas y acciones legales de parte de instituciones, como lo son los municipios.

"La Junta tomó control del Banco Gubernamental de Fomento y eso es lo que controla el dinero de los municipios para darle servicios a la gente", explicó Cruz Soto.

Añadió que, "previendo lo que podría hacer la Junta", comenzó a revisar el presupuesto del Municipio de San Juan.

"Ya tenemos una reducción de \$10 millones para los próximos tres meses sin afectar servicios ni empleados", abundó. "Pero el BGF tiene secuestrados \$24 millones del Municipio de San Juan".

Escrito por Alex Figueroa Cancel
Lunes, 13 de Marzo de 2017 18:46

Para Rivera Santana, en la medida en que los ciudadanos comiencen a sentir los efectos de los recortes, aumentará la movilización en contra de resolver el problema fiscal a base de recortes en servicios, sin que haya consecuencias para los que tomaron decisiones que condujeron a la crisis.

“La Junta está provocando el coraje de nuestro pueblo, y se tiene que manifestar de forma organizada, y lo vamos a lograr porque a la Junta la vamos a vencer”, sostuvo Rivera Santana, quien dijo que las críticas a estas manifestaciones le recuerdan las mismas que recibieron al principio del movimiento, que eventualmente impulsó la salida de la Marina de Guerra de Estados Unidos de Vieques.

“Decían que no era posible sacar la Marina de Vieques. Por muchos años nos dijeron eso y, de hecho, nos amenazaron congresistas con que se quitarían fondos federales si insistíamos. Pues insistimos y se fueron”, afirmó.

Durante el paso de los manifestantes, la policía de Puerto Rico estuvo custodiando la entrada de la sede central del Banco Santander, que se mantenía cerrada.

Fuente: El Nuevo Día

Foto: Luis López / MINH